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就很清楚。

他说，改变后的台海格局，美方会从中得到什么样的启发，

如何处理未来中美关系？他相信，不至于一直往冒险的地步走，

因为它不需要为台湾作出牺牲。中华民族走向富强，不以威胁

他人为目的；美国对中国仍然存在误读误判，他们需要自己调

整思想。

军事演训之外，大陆方面已对台湾地区采取经济方面的制

裁措施。张荣恭注意到，大陆现在禁止台湾某些产品输入，都

有一些食品安全方面原因，“这个表示是留有余地”。大陆方

面采取的暂停输入措施，不像美国敌意性地对大陆那么多产品

课征高额关税。如果两岸关系缓和，相信大陆对台经济合作还

将深化；但如果继续敌对，类似制裁手段可能就会持续。

如此一来，台湾地区相关从业者可能遭受一定冲击。对此，

他强调，台湾政治人物、政党和民众要去思考，如果真正从民

众的利益着眼，与大陆寻求和解与和平、改善两岸关系才是根本。

2022 年 7 月 26 日，“九二共识”30 周年座谈会在北京人

民大会堂举行。中共中央政治局常委、全国政协主席汪洋在讲

话中强调：推动两岸关系和平发展、推进祖国和平统一进程，

是全体中华儿女的共同愿望，是中国共产党解决台湾问题的基

本主张。张荣恭表示，这再次证明，到目前为止大陆方面仍在

继续强调“九二共识”的作用和历史意义。

尽管如此，大陆解决台湾问题、实现祖国完全统一的目标

不会改变。张荣恭说，如果不用商谈的方式来处理两岸事务问题、

政治问题，要采取什么样的方式？另外的那种方式，不可能是

大家乐见的。所以，大陆现在继续强调“九二共识”，是给未

来两岸协商、恢复对话留下空间。

在黄智贤看来，美国对中国打过很多牌，最好用的就是“台

湾牌”。他指出：美国打“台湾牌”，就会让两岸感觉到“不

统一的痛苦”，并且这种痛苦每一天都要增加、我们感受这种

痛苦越来越频繁。

“对于我们来说，危机就是转机。我必须要说，任何国家

的强大都不会从天上掉下来，人民团结勇敢，敢于对抗外国的

侵略，对抗剥削和践踏，才是一个国家生存发展、强大和复兴

的前提。我希望能够大大加速两岸统一的进程，这是我们都在

迫切等待的。”纪欣说。

纪欣表示，很多台湾民众都看到现在的形势与 1996 年台海

危机时已经大大不相同了，大陆的军事实力、外交实力、综合

实力都不可同日而语。“中国人常说‘事缓则圆’，但是也常

说‘夜长梦多’。我认为解决台湾问题的步伐需要加快一点，

当然最好是和平统一。”

2022年 8月 4日，东部战区空军航空兵某旅同时出动多架战机，飞赴台岛周边海域执行任务，进一步检验部队实战能力。这是战机进行空中加油（视频截图）。


